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4月22日

青岛市北区水清沟街道九
江社区高安路4号楼的楼长王
玉香，平日工作很尽责，不幸的
是，老伴因肺癌去世，这让她精
神受到打击，整日以泪洗面。我
给她做思想工作，鼓励她走出
阴影，还利用休息日带她出去
购物、散步。王玉香渐渐打开心
结，恢复了往日的活力。

6月12日

社区宣传队的张女士，在
教队员们练习舞蹈时不小心闪
了腰，躺在床上不能动。考虑到
张女士的孩子工作比较忙，没
时间照顾她，我从社区医院找
来医生为张女士做了针灸，还
亲自下厨为她做饭，使张大姐
很快恢复了健康。

本报记者 蓝娜娜 整理

群众路线
特别报道

蹲点时间：8月13日-8月15日
受访者：马秀娟 济宁市

市中区济阳街道南门社区党委
书记、居委会主任

受访者感言：社区工作就
是过日子，有啥花销咱得和家
里人坐下聊聊。

每个摄像头装哪

都要实地探访

最近这段时间，南门社区
上上下下都在张罗着安装监控
摄像头的事情。14日下午两点
多，记者见到马秀娟时，她正在
勾画社区平面草图，研究外塘
子街和局门口小区的摄像头选
址。大致确定了安装地点和数
量，马秀娟起身戴上了遮阳帽，
说要去实地看看。

“主任，我们家这边刚丢了
辆机动三轮车！”“主任，放楼前
的车经常被刮！”居民围着马秀
娟，都想让摄像头照到自己家
门口。马秀娟首先确定了每栋
楼东西位置的六个摄像头，又
去找负责安装的工作人员，硬
生生多协调下来三个摄像头。

楼前楼后、四个小拐角全
都有了摄像头，马秀娟长舒一
口气，但以后设备的电费、维护
费用怎么办？马秀娟提议由社
区承担，但立即遭到社区工作
人员的反对。“整个社区有近百

个摄像头，电费花得起，维修怎
么办？”马秀娟决定，第二天听
听居民的意见。

流鼻血

不敢让别人看到

十元电费该不该让居民
出、居民愿不愿意出，马秀娟心
里没底。“政府给咱免费安摄像
头，一年会有几百元的电费，大
家分摊有没有意见？”没想到居
民竟意见一致。“交！十块八块
能买到咱的安心，为啥不交？”
65岁的孙美声此言一出，立刻
得到不少响应。

孙美声说，马秀娟在南门

社区的三年时间，赢得了大家
认可。“小区楼前的花坛十几年
没清扫过，死猫死狗都在里面，
谁干这个活？主任是第一个干
的！”孙美声说，马主任在花坛
里清扫了两三天，浑身过敏起
疙瘩，起了满嘴水泡，看得居民
都心疼了。

此时，马秀娟独自一人坐
在路沿石上，低着头一言不
发。记者走近发现，马秀娟手
里拿着一团卫生纸，上面还
有血迹。马秀娟把卫生纸包
了一层，生怕别人看到。一旁
的同事悄悄说，马秀娟一上
火就流鼻血，最近天热，身体
肯定又吃不消了。

十十元元电电费费该该不不该该让让居居民民出出
居委会不光要踩点摄像头选址，还要操心费用问题

文/片 本报记者 孔令茹 李岩松

初到社区工作，马秀娟想不明白居民为啥因为一条狗、一只鸡吵得面红耳赤；为啥
帮居民解决问题，还要遭受居民的白眼。在社区工作12年后，马秀娟琢磨透了，社区工作
其实就是一大家子人过日子，“大家肯让你当家，你就得像个家长样，让大家的日子都过
得舒心。”

“别拾破烂了
给你找个活”

本报记者 蓝娜娜

蹲点时间：8月21日-8月23日
受访者：杜殿真 青岛市北区

水清沟街道九江社区居委会书记、
主任

不忍临沂来青务工的66岁老人
李守起捡破烂，她主动为他解决就
业问题；心心念念家庭贫困的杨刚
早日娶上媳妇，她热情为他申请廉
租房；盼着社区居民有健身场所，
她积极向上级申请购置健身器
材。在青岛市北区水清沟街道九
江社区，被居民亲切地称为“小巷
总理”的书记、主任杜殿真，27年扎
根基层，用真情实意、责任服务赢得
百姓赞誉。

8月21日15时，66岁老人李守起
推着手推车回到青岛市市北区水清
沟街道九江社区居委会大院，将车
放置妥当后，进到屋内向杜殿真“报
到”。“这次你锄草的两个地方都挺
大的，这么热的天，你也不容易，这
是100块钱，你拿着回去好好补补身
体。”杜殿真说。

李守起说，他是临沂人，儿子在
青岛工作成家，当搬运工的儿子经
济条件不好，李守起天天外出捡破
烂。“当时看他年纪大，捡破烂有苦
又累，我就寻思社区有些杂活能让
他帮着干，我从居委会这边给他申
请点报酬。”杜殿真说，这样既缓解
了其个人生活压力，又让社区更干
净，一举两得。

小巷总理

杜殿真工作笔记

15日中午，马秀娟与负责安装监控的工作人员一起踩点。
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